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Der Magistrat 
STADT GROSS-UMSTADT 

 

 

 

 

Groß-Umstadt, den 20.05.2021 

 
 

 

Niederschrift 

2. Ortsbeiratssitzung Kleestadt vom 12.05.2021 

Anwesend: 
 

Ortsvorsteherin 
Frau Marina Glorius  

Ortsbeiratsmitglied 
Herr Helmut Beckenhaub  
Frau Elke de Leeuw  
Herr Ernst-Ludwig Döring  
Frau Birgitt Engelhardt  
Herr Georg Grimm  
Frau Nathalie Moos  

Stadtverordneter 
Herr Richard Fikar  

Magistrat 
Herr Stadtrat Horst Engelhardt  
Herr Stadtrat Norbert Knöll  

Seniorenbeirat 
Herr Hans Günther Kilberth  

Schriftführerin 
Frau Andrea Püchner  
 
 
 
 
 
 
Beginn der Sitzung: 20:01 Uhr 
Ende der Sitzung: 21:28 Uhr 
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Tagesordnung: 
2. Ortsbeiratssitzung Kleestadt am 12.05.2021 
 
 
1. Begrüßung und Feststellen der Beschlussfähigkeit 
  
2. Genehmigung der Niederschriften vom 02.03.2021 und 21.04.2021 
  
3. Mitteilungen der Ortsvorsteherin 
  
4. Mitteilungen des Magistrats 
  
5. Aktuelle Sachstandsliste der Anfragen des Ortsbeirates 
  
6. Straßenbau Langstädter Straße 
  
7. Termine Ortsbeirat 
  
8. Termin Sitzung des Ortsbeirats und der Vereinsvorstände 
  
9. Termin Ortsbegehung 
  
10. Stand Vorbereitungen 800 Jahrfeier 
  
11. Friedhof 
  
12. Mitteilungen und Anfragen 
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Zu TOP 1 Begrüßung und Feststellen der Beschlussfähigkeit 
  
Frau Glorius begrüßt den Magistrat, die Stadträte, den Seniorenbeirat, alle 

Ortsbeiratsmitglieder und zahlreiche Kleestädter Gäste. Beschlussfähig-

keit ist gegeben. 

 
 
Zu TOP 2 Genehmigung der Niederschriften vom 02.03.2021 und 

21.04.2021 
 
Die Niederschrift vom 02.03.2021 wird von den alten Ortsbeiratsmitgliedern 

einstimmig genehmigt. Die neuen Ortsbeiratsmitglieder nehmen die Nieder-

schrift vom 02.03.21 zur Kenntnis. 

Die Niederschrift vom 21.04.2021 wird einstimmig genehmigt, mit einer Anmer-

kung von Ernst Ludwig Döring. Aufgrund einer Verspätung von Helmut Becken-

haub startete die Sitzung 9 Minuten später (ersichtlich aus der Anfangszeit im 

Protokoll vom 21.04.). Die Punkte 6 und 7 wurden vorgezogen.  

 
 
Zu TOP 3 Mitteilungen der Ortsvorsteherin 
  
Es erfolgt ein Bericht durch die Ortsvorsteherin. Hierzu wird im Einzelnen auf 

den Inhalt des Anlagenkonvoluts 1 verwiesen.  

 
 
Zu TOP 4 Mitteilungen des Magistrats 
  
Frau Glorius erteilt Herrn Horst Engelhardt - nun zuständig für Kleestadt - das 

Wort. Der Magistrat hat sich neu gebildet. Eine wichtige Änderung: Aus Mini-

Umstadt wird Ferienpark vom 19.07-30.07.2021 in Abhängigkeit von der Pande-

mielage und der Genehmigung des Gesundheitsamtes. Die Neubaugebiete 

Kleestadt und Wiebelsbach werden europaweit ausgeschrieben. 22 E-

Ladestationen gibt es in Groß-Umstadt, weitere 6 sind geplant. Die höher-

frequentierten Hallen sollen bevorzugt bedient werden. Die Veranstaltung „Aktiv 

Radfahren" findet dieses Jahr nicht statt. Die Städtischen Kitas haben ab einer 

lnzidenz von 165 nur Notbetreuung. Die Stadtverwaltung wird eine taggenaue 

Abrechnung der Monatsgebühr vornehmen.  

 
 
Zu TOP 5 Aktuelle Sachstandsliste der Anfragen des Ortsbeirates 
  
Die aktuelle Sachstandsliste wurde leider nicht mit der Einladung verschickt und 

lag nur der Ortsvorsteherin auf Nachfrage vor. Deshalb wurde dieser Tages-

ordnungspunkt einstimmig auf die nächste Sitzung vertagt.  
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Zu TOP 6 Straßenbau Langstädter Straße 
  
Viele Gäste sind zum Punkt Straßenbau Langstädter Straße gekommen. Frau 

Glorius schlägt vor, die Ortsbeiratssitzung für 15 Minuten zu unterbrechen, um 

sich mit den interessierten Kleestädter Bürger*innen auszutauschen. 

 
Um 20:17 Uhr wird die Sitzung unterbrochen. 
 
Das Thema Straßenbau Langstädter Straße ist seit vielen Jahren auf der 

Agenda und es ist unverständlich, warum der Ortsbeirat nun innerhalb von 

drei Wochen aufgrund von Regelquerschnittsplänen eine Entscheidung tref-

fen soll. 

 
Um 20:35 Uhr wird die Sitzung fortgesetzt. 
 
Fazit: Es passt keiner der drei vorliegenden Querschnittspläne, die eine Breite 

von 8 m aufzeigen, in der Höhe Wohnhaus Schwarz sind es aber z.B. nur 5,80 

m. 

Die Anwohner würden wechselseitige Parkbuchten zur Verkehrsberuhi-

gung bevorzugen. Es sollte ein Bürgersteig vorhanden sein. 

 
Schwellen zur Geschwindigkeitsbegrenzung? 

Auch sollte die Vorfahrtsregelung zu Hinter dem Hag mit rechts vor links hierbei 

überdacht werden, denn man steht schon auf der Langstädter Straße, wenn man 

hier herausfahren möchte. 

 

Anfragen: 

1. Wird der Kanal auch mit saniert? 

2. Der Ortsbeirat bittet um einen Ortstermin mit der Verwaltung unter 

 Einbeziehung der Anwohner der Langstädter Straße. Eine Anpas-

sung  der Pläne ist notwendig. Die Ortsvorsteherin wird per Mail bei Herrn 

 Möllmann Terminvorschläge anfragen.  

 
 
Zu TOP 7 Termine Ortsbeirat 
  
Mittwoch, 09.06.2021 

Mittwoch, 14.07.2021 

Mittwoch, 08.09.2021 
Mittwoch, 06.10.2021 + Vereinsvorstände 

Mittwoch, 17.11.2021 

Mittwoch, 15.12.2021 
 
Ortsrundgang: Sonntag, 06.06.2021, 14:00 Uhr, Treffpunkt Rathaus. Müllsam-
melaktion: Samstag, 09.10.2021, 09.00 Uhr, Treffpunkt Friedhof. 
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Zu TOP 8 Termin Sitzung des Ortsbeirats und der Vereinsvorstände 
  
Die Ortsbeiratssitzung am 06.10.2021 soll mit den Vereinsvorständen stattfinden.  
 
 
Zu TOP 9 Termin Ortsbegehung 
  
Es wird sich auf Sonntag, 06.06.2021 um 14:00 Uhr geeinigt, Treffpunkt am Rat-
haus.  
 
 
 
Zu TOP 10 Stand Vorbereitungen 800 Jahrfeier 
  
Die Ortsvorsteherin Marina Glorius begrüßt den Vorsitzenden des Vereins 

Kleestadt aktiv e. V., Richard Fikar. Er berichtet, dass der Verein zwischenzeit-

lich als gemeinnützig anerkannt ist. Er betont die gute Kooperation mit der 

Stadtverwaltung. Der Verein ist dadurch finanziell abgesichert. Im Jubiläumsjahr 

vom 01.01.- 31.12.2022 werden viele Veranstaltungen wie Zirkusferien, Rock im 

Zirkuszelt, besondere Gottesdienste in der evangelischen Kirche, im Herbst das 

Kikeriki-Theater im Bürgerhaus, das Dorffest und die Kerb im Zeichen des Jubi-

läums stehen. Als Auftakt werden bald die Begrüßungstafeln an den Ortsein-

gängen ausgetauscht. Ein Team arbeitet an einer Chronik, die voraussichtlich 

im Laufe des 2. Quartals fertig wird. Der Verein arbeitet eng mit allen Kleestäd-

ter Vereinen und Gruppierungen zusammen, die jeweils einen Jubiläums-

Beauftragten benannt haben. Die nächste Sitzung findet am 26.05.2021 per Vi-

deokonferenz statt. 

  
 
 
 
 
Zu TOP 11 Friedhof 
  
Frau Birgitt Engelhardt berichtet, dass sehr viel Laub auf den Wegen liegen 

sowie Löwenzahn blühen würde. Es kam die Frage nach der Tätigkeitsbe-

schreibung des zuständigen Friedhofswartes Herrn Jungermann auf. Er hätte 

schon verlauten lassen, dass er mit dem zur Verfügung stehenden Gerät nicht 

entsprechend mähen könnte. 

 

Anfrage. 

Kann die Stadt dem Ortsbeirat die Tätigkeitsbeschreibung des Friedhofswar-

tes zur Verfügung stellen? 
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Zu TOP 12 Mitteilungen und Anfragen 
  
Frau Birgitt Engelhardt ist wegen einer Bürgersprechstunde angesprochen 

worden. Georg Grimm schlägt vor, immer ½ h Bürgersprechstunde vor Beginn 

der Ortsbeiratssitzung abzuhalten. Der Vorschlag wird einstimmig angenom-

men. 

Ab der nächsten Ortsbeiratssitzung findet im Vorfeld eine Bürgersprechzeit von 

30 Minuten statt. Die Ortsbeiratsmitglieder treffen sich daher bereits um 19.30 

Uhr. Die Ortsvorsteherin wird dies in der Presse bekannt geben. 

 

Seniorenbeirat Herr Kilberth fragt, ob bereits ein Hofflohmarkt geplant sei. Natha-

lie Moos und Andrea Püchner teilen mit, dass sie gerne wieder einen organisie-

ren, aber wegen der aktuellen Corona-Situation noch keinen Termin festgelegt 

haben. 

 
Herr Kilberth fragt, ob es einen Ausländerbeiratsvertreter für Kleestadt gibt und 

wie hoch der Ausländeranteil iri Kleestadt ist. Er würde es begrüßen, wenn er/sie 

mal an einer Ortsbeiratssitzung teilnimmt. Hierzu nimmt Magistratsmitglied Horst 

Engelhardt Stellung und berichtet, dass es keine zuständigen Ausländerbeirats-

vertreter für die einzelnen Ortsteile gibt und die Wahl schon schwierig war, da 

viele Kandidat*innen der deutschen Sprache nicht mächtig und Dolmetscher 

notwendig sind. 

 

Anfrage. 

Wie hoch ist der Ausländeranteil im Stadtteil Kleestadt? 
 
Herr Helmut Beckenhaub bittet darum, dass dem Ortsbeirat vor der internationa-

len Ausschreibung für das neue Baugebiet die Pläne von der Stadt vorstellt wer-

den. Wie wird das Baugebiet aussehen? Vierstöckig, zweistöckig, gibt es Einfa-

milienhäuser? 

 

Anfrage. 

Der Ortsbeirat bittet um Vorstellung der Pläne für das neue Baugebiet bei 

der nächsten Ortsbeiratssitzung am 09.06.2021 durch eine*n Vertreter*in 

der Verwaltung. 

 
Herr Georg Grimm fragt im Namen des Obst- und Gartenbauvereins, ob im Zuge 

der 800-Jahr-Feier die Pflanzkübel vor dem alten Rathaus gegen schönere aus-

getauscht werden können. Aktuell bestehen dafür Pflanzpatenschaften. 

 
Herr Ernst-Ludwig Döring fragt, warum das Baugebiet Am weißen Stein 

ausgeschrieben war. Hierzu nimmt Herr Engelhardt Stellung und berichtet, 

dass aktuell alle Baugebiete durchforstet werden, es ist keine neue Aus-

schreibung. 



7 

 
Frau Natalie Moos schlägt vor, die Friedrich-Ebert-Straße bis zur Schlierbacher 

Straße als 30-km-Zone zu verlängern. Eltern von Grundschulkindern fordern eine 

Überquerungshilfe an der Kreuzung Fr.-Ebert-Str./Landrat Pfeifer Straße/am 

Heimgesberg. Hierzu hätte bereits ein Bürger Hessen Mobil angeschrieben und 

die Mitteilung erhalten, die Stadt wäre zuständig. Es entwickelt sich eine Bürger-

initiative, die Unterschriften sammelt. 

 

Antrag 

Herr Helmut Beckenhaub stellt den Antrag, die Fußballtore vom Bauhof wieder 

auf dem bereits gemähten Rasen vor der Halle aufstellen und sichern zu lassen, 

damit ein Fußballtraining hier stattfinden kann. Er erklärt sich bereit, den Platz 

und die Tore täglich zu kontrollieren. 

 
Herr Kilberth fragt nach dem Sachstand Supermarkt Netto. Dies gibt Frau Glori-

us an die Stadt weiter. 

 

Die Ortsvorsteherin wurde von einem Bürger angesprochen, ob die Böschungen 

im Bereich der Ortseinfahrt Am Heimgesberg mit Wiesenblumen ausgesät wer-

den könnte. Neben dem entstehenden natürlichen Lebensraum für Bienen, wür-

de auch die Ortszufahrt farbenfroh aufgewertet werden. Dies macht sich in Hin-

blick auf die 800-Jahr-Feier im nächsten Jahr mit Sicherheit gut. 

 

Vorschlag/Antrag. 

Zu Punkt 4496 der Task Liste der Stadtverordnetenversammlung schlägt der 

Ortsbeirat vor, die Böschungen an der Ortszufahrt „Am Heimgesberg" als wei-

tere Fläche aufzunehmen. Der Vorschlag wird einstimmig angenommen. 

 
Herr Helmut Beckenhaub berichtet noch, dass es keine große Traditions-Zeltkerb 

in diesem Jahr geben wird. 

 
Frau Glorius schließt Sitzung um 21:28 Uhr. 
 
 
 
 
 
Marina Glorius Andrea Püchner 

Ortsvorsteherin Schriftführerin 
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